

## Emergentes necesitan prestamista global ante una crisis: BID (El Financiero 22/03/10)

Emergentes necesitan prestamista global ante una crisis: BID (El Financiero 22/03/10) Eduardo Jardón Lunes, 22 de marzo de 2010 . Santiago Levy. (Foto: Eladio Ortiz) Las economías emergentes necesitan contar con un prestamista internacional que proporcione liquidez en caso de una crisis, para asegurar la estabilidad financiera, propuso el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Según los resultados de un estudio realizado por el organismo, la disponibilidad de recursos de emergencia en la crisis reciente alivió las preocupaciones de los inversionistas. Además, el mecanismo redujo el nivel de dificultades financieras, lo que contribuyó a evitar graves contracciones económicas en muchos países. "En los periodos de falta extrema de liquidez en el mercado internacional de capitales, el hecho de tener acceso a recursos de emergencia es algo sumamente valioso", dijo Santiago Levy, vicepresidente de Sectores y Conocimiento del BID. Por esa razón, el estudio destaca la necesidad de institucionalizar mecanismos que permitan contar con un prestamista internacional de última instancia, porque garantiza la prestación rápida de liquidez en situaciones financieras extremas. Esto, con el propósito de evitar una crisis financiera y un potencial colapso de la actividad productiva. Ese mecanismo brindaría el apoyo necesario para satisfacer las obligaciones financieras de corto plazo de un país y, a cambio, los gobiernos tendrían que seguir políticas monetarias, fiscales y cambiarias acertadas, a fin de ser preaprobados para poder retirar fondos. El líder Según el documento, el Fondo Monetario Internacional (FMI) es el organismo mejor posicionado para administrar este mecanismo, pero los bancos multilaterales de desarrollo también deben ser actores clave. Estas instituciones auxiliarían a los países para que puedan alcanzar estabilidad económica mediante la promoción de políticas macroeconómicas que serían requeridas para acceder a los recursos. "Para que el nuevo mecanismo funcione, los países y las instituciones financieras deben trabajar juntos para diseñar políticas que les permitan al nuevo mecanismo", dijo Levy. El funcionario detalló que la colaboración y coordinación entre los países, el FMI y los bancos de desarrollo asegurarían el establecimiento de un pacto de estabilidad a largo plazo en los mercados emergentes.